

Richtig Schach Lernen – ein Online Angebot

„Im Schach ist die Mustererkennung ein sehr wichtiger Bestandteil, um besseres Schach zu spielen.“, sagt IGM und WM Susan Polgar, vierfache Weltmeisterin, 2013 zur besten Schachtrainerin der USA und zum Schachtrainer des Jahres durch die FIDE (Weltförderung des Schachs) ernannt.

Wir nutzen ihre Erkenntnisse und Methoden, um während der Corona-Pandemie Euch in einem Online-Kurs interessante Beschäftigungen mit dem Thema Schach auch in diesen herausfordernden Zeit anzubieten.

Dabei werden wir jeweils als Erstes eine einführende Erklärung mit einigen Beispielen voran stellen. Danach gibt es viele Beispiel zum Üben und Vertiefen der Mittel und Möglichkeiten.

Hier bieten wir Euch dann die Gelegenheit, die Antworten auch zu notieren und an uns zu einer Auswertung einzuschicken (dirk.jordan@ran-ans-brett.de) oder Verein Ran an's Brett e.V., Oskar-Mai-Str. 6, 01159 Dresden. Unter den besten Teilnehmern ermitteln wir über eine Punktevergabe für richtige Lösungen die Gewinner. Wenn eine Präsenz in unseren Angeboten wieder möglich ist, überreichen wir als Anerkennung Urkunden und Preise an die Besten.

Beachtet bitte auch, dass unter jedem Diagramm die Möglichkeit existiert, die zum Lösen benötigte Zeit aufzuschreiben. Wenn ihr die Aufgaben erneut löst, könnt ihr die Zeit kontrollieren und diese sollte sich verbessern.

Daher ist mein Vorschlag, versucht die Aufgaben mehrmals zu lösen, oder bis ihr das Gefühl habt, dass ihr die richtigen Lösungen innerhalb einer Minute pro Seite finden könnt (6 Aufgaben).

Zu Beginn könnt ihr die Aufgaben auf dem Schachbrett lösen (Stellt sicher, dass die Figuren exakt, wie in den Diagrammen gezeigt, aufgestellt sind). Beim zweiten Mal empfehle ich, die Aufgaben nur vom Diagramm zu lösen.

In einigen Beispielen ist Weiß am Zug und gewinnt Material, in anderen dagegen müsst ihr versuchen, den Gewinnzug für Schwarz zu finden.

Habt nun viel Spaß beim Lernen und Lösen!

Dirk Jordan, Projektleiter

Dresden im Dezember 2020



Diese Maßnahme wird mitfinanziert durch Steuermittel auf der Grundlage des vom Sächsischen Landtag beschlossenen Haushaltes.